

AZ 20.6.2015

# Beim Backen Kontakte geknüpft

**INKLUSION** Klassen der Alfred-Delp-Schule kooperieren bei einem Projekt mit Don-Bosco-Schule

Von Christine Jäckel

**HARGESHEIM/BAD KREUZNACH** (jä). Um das Thema Zugehörigkeit, das unter dem Begriff Inklusion im Fokus der gesellschaftlichen Diskussion steht, ging es den Schülern der Alfred-Delp-Gesamtschule in Hargesheim bei ihrem Projekt mit Schülern der Don-Bosco-Schule in Bad Kreuznach. Gemeinsam betätigten sich die Jugendlichen beider Schulen dabei als Kuchenbäcker, ein Job, der Spaß machte und bei dem man sich ganz locker gegenseitig kennenlernen konnte.

Lina Jansen und ihre Mitschülerinnen Luisa, Christina und Sophia hatten die Idee für die Backwerkstatt und ihnen schlossen sich noch weitere Schüler an, so dass die Klassen 7, 8 und 9 an dem Projekt beteiligt waren, dessen Leitung Lehrerin Isolde Nalbach-Straub übernahm. „Wir wollten ein soziales Projekt umsetzen, etwas, das im Alltag eher getrennt ist, zusammenführen“, erläuterte Lina der AZ.

Am ersten Projekttag waren die ADS-Schüler zu Gast in der

## GESPONSERT

► Dank Sponsorings konnten die Schüler ihre Kuchen ohne großen Kostenaufwand backen. Der Erlös aus dem Projekt soll der Don-Bosco-Schule zugutekommen.



In ihrer Projektwoche waren Schüler der Alfred-Delp-Gesamtschule zu Gast in der Bad Kreuznacher Don-Bosco-Schule; dabei wurde gemeinsam gebacken. Foto: Christine Jäckel

Don-Bosco-Schule, die Förderschule mit dem Schwerpunkt ganzheitliches Lernen ist. Dafür hatte Lehrerin Ruthild Biegel die Vorbereitungen getroffen und so konnten die Schüler die ersten Obstböden und Sprudelkuchen für die Projektpräsentation am Freitag backen. Viel schneller als gedacht waren die Zutaten verrührt, die ersten Kuchenformen mit Teig gefüllt und in den Backofen ge-

schohen. „Das ging im Nu, unsere Gäste haben das toll gemacht und unsere Schüler mit eingebunden, haben ihnen Aufgaben zugeteilt und so kamen alle über das gemeinsame Tun ganz von selbst miteinander ins Gespräch“, freute sich Biegel, die das Projekt der ADS-Schüler zum Abbau von Berührungängsten zwischen Menschen mit und ohne Behinderung sehr begrüßte.

Die Schüler der vom Bistum Trier getragenen kooperativen Gesamtschule hatten auch Gelegenheit, bei einem Gang durch das Gebäude die Don-Bosco-Schule kennenzulernen, und am Nachmittag stand eine Betriebsbesichtigung im Familienbetrieb der Bäckerei Gmeiner in Hargesheim auf dem Programm.

Für den zweiten Projekttag waren die 16 Schülerinnen und

Schüler mit ihren Lehrerinnen von Familie Johann Lafer auf die Stromburg eingeladen. Auf das Erlebnis, in der Küche des Gourmet-Tempels Kuchen zu backen, freuten sich alle Projektteilnehmer ganz besonders. Am Freitagmorgen wurden dann die letzten Vorbereitungen für den Kuchenverkauf bei der Projektpräsentation getroffen und die Tortenböden mit Obst belegt.